

EL DIARIO DE MURCIA

DIRECCION: CALLE DE SAN NICOLÁS, 22.

PERIÓDICO PARA TODOS.

PRECIO: CUATRO REALES AL MES.

CONTRA LA TOS

PASTA Y JARABE DE BREA
PASTA Y JARABE DE BREA Y CODEINA
Preparados por Pino y Vivo
(Véase el anuncio en la cuarta plana.)

LO DEL DIA.

A todos nos ha sucedido ponernos á escribir una carta.

Pensarla bien.

Aquilatar los conceptos y pulir sus frases.

Esmerarnos en la letra y en la rectitud de los renglones.

Terminarla satisfechos, mirando su conjunto y sus detalles con placer.

Y después de todo esto, coger el tintero en vez de la salvadera, y echar sobre aquellos primores un charco de tinta.

Pues esto es, es decir, así cae, el Miércoles de Ceniza en nosotros y sobre los recuerdos del Carnaval.

Todo se borra y se pierde, y cuanto mas halagüeñas han sido las frases que hemos escuchado, antes se evaporan; y todo lo que ha sido ilusion, si alguna ha podido haber, se disipa con el sol de este dia.

Pero la tristeza de hoy, tristeza reflexiva y dulce, tiene tambien sus encantos, el encanto de la meditacion, ese ajuste de cuentas que hace uno consigo mismo, mas provechoso para nuestro espíritu que toda exterior consideracion y consejo.

La ceniza que hoy se reparte en la iglesia se hace de las palmas y ramos de olivo que en el año anterior se bendijeron, y está por tanto, ese residuo de la combustion, dos veces bendito, y tiene tambien doble significacion. Aquellas blancas palmas, anunciaron la venida del Redentor en Jerusalem; esta negra ceniza nos anuncia á nosotros una negra partida.

Sin embargo, todavia podía hacer la iglesia una ceniza mas significativa para los fieles. En el dia de hoy debia ponerse en la puerta de los templos una urna de hierro con un gran fuego, y allí debíamos echar los cristianos todo lo que quisiéramos quemar para quedarnos libres de un doloroso recuerdo. Allí se debian quemar las cartas de mentido amor; allí las galas que se compraron con el deshonor; allí las escrituras falsas usurarias; allí las leyes injustas; las sentencias de los jueces venales; los deshonrados escudos de nobleza; las togas manchadas; las estolas profanadas; el hábito disfraz; las guirnaldas purísimas que se mustiaron sobre torpe frente; las coronas de laurel que tegió la adulacion, todo lo falso, todo el oropel con que nos enorgullecimos, todo lo que estimula la soberbia y alimenta la vanidad; y de todo eso resultaria la verdadera ceniza que mejor que otra alguna nos re-

cordaria nuestra mezquindad y miseria. Pero aunque no se haga así en las prácticas religiosas de este dia; el hecho sucede dentro de nosotros.

No se encuentra con el escalpelo ni en la autopsia, pero dentro del corazon está el hueco donde se deposita en nosotros todo lo que se nos va convirtiendo en ceniza.

Hay quien no lleva todavia ni un grano, hay quien lleva tan poca que no le pesa; pero hay quien tiene por corazon un puñado de ceniza.

Ceniza se tornaron las primeras flores de la vida, humo los primeros sueños, escoria todas las ilusiones; y si aun le queda algo en que pueda prender la llama del sentimiento, es algo que arde como el tizon, chisporroteando y despidiendo humo sofocante.

Pero no para todos trae el dia de hoy tristeza.

Todas las familias que estan de luto, todas las que lloran pérdidas irreparables, ó devoran amarguras de la vida, ha estado estos dias en lo mas escondido de sus asombrados hogares, llorando sus lágrimas lejos del bullicio; para esos viene el dia de hoy como un bálsamo, como un consuelo.

Las palabras del dia son sacramentales: «Acuérdate, hombre, de que eres polvo, y en polvo te has de convertir».

Lo cual traducido libremente quiere decir:

—«Fuma lo que quieras; pero ten presente que la vida no vale un cigarro».

TODO PASA.

Estas mismas palabras se cantan en el Vaticano, siempre que es elevado un nuevo Papa al Solio pontificio, como indicándole la nada de esta vida; que no se engria, por el alto puesto que vá á ocupar; que cumpla bien y fielmente con los deberes de su nuevo ministerio, y que como sus antecesores, tambien, infaliblemente tiene que pasar.

Hace cuarenta dias que pasó la Pascua de Navidad, y con ella, los goces y alegrías que tal fiesta lleva consigo; después la Epifanía; San Fulgencio y San Anton; la Candelaria y San Blas; ha pasado el Carnaval, dias de bullicio y algazara, y... hoy ya estamos en Miércoles de Ceniza. Se llama así porque la Santa Iglesia recuerda al hombre la nada de su origen, poniéndole la ceniza en la frente y diciéndole: *Hombre, acuérdate que eres polvo y en polvo te convertirás!* Es el primer dia de los cuarenta de ayuno de que se compone el santo tiempo de Cuaresma, y nada más conforme á la vida cristiana que la mortificacion de la carne por medio de la penitencia. Jesús la recomendó á sus

discípulos en diversas ocasiones, y él mismo les dió el ejemplo con el santo retiro de cuarenta dias al desierto, para entregarse á la mortificacion y al ayuno.

La Cuaresma fué instituida por los Apóstoles, que quisieron fortificarnos contra el pecado, y prepararnos debidamente á la meditacion de los altos misterios que muy pronto va á solemnizar la Iglesia. Las leyes antiguas ordenaron la clausura de los teatros, se prohibió la caza y, los tribunales de justicia, suspendian sus tareas durante dicho periodo. Tambien era costumbre en aquellos siglos de hierro, suspender las hostilidades durante la Cuaresma. Constantino, en el siglo IV, habia dispuesto que los viernes y domingos se diera de mano á los ejercicios militares para rendir homenaje á Cristo, que murió y resucitó en aquellos dias.

Pasará la Cuaresma y vendrá la Semana Santa, destinada por la Iglesia á la veneracion de los más altos misterios de nuestra católica religion.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 5 de Febrero de 1883.

Lo apacible del dia, el atractivo que para la generalidad de las gentes ofrecen durante el Carnaval el Prado y la Castellana y la atonía que experimenta la política de algun tiempo á esta parte, causas fueron que conspiraron ayer de consuno para que nadie se ocupara de la cosa pública y para que estuvieran casi desiertos y enteramente desanimados los círculos donde suelen los ministeriales murmurar del gobierno, los izquierdistas lamentarse de sus jefes y dolerse los conservadores de ver lejano el momento de restaurar su sosten político.

Los contadísimos representantes del país que fieles á sus tradiciones, por nada ni por nadie dejan de concurrir todas las tardes al salon de conferencias del Congreso, en la de ayer y para no aburrirse por completo, se dedicaron á lo que por regla general se dedican siempre los desocupados: á sacar partido de los demás, piadosamente, por supuesto.

Hablóse de la próxima provision de altos cargos, que á juicio de los bien informados, debió acometerse ayer y que no pudo realizarse por estar indispuerto el presidente del Consejo.

—Los izquierdistas están muy satisfechos de los progresos que ha hecho su partido en la provincia de Valencia. Además del comité provincial se organizarán en breve, comités en los pueblos.

Los amigos más caracterizados del señor Martos han ingresado en la izquierda, contituyendo el elemento de mayor importancia.

—Ayer se repartió á los senadores y diputados el folleto en defensa de los duques de la Torre.

—El Consejo de ministros anunciado para ayer tarde, no ha podido verificarse por indisposicion del Sr. Sagasta.

—Con rumbo al puerto de Cartagena, zarparon ayer en el de Mahon, las fragatas de guerra «Victoria», «Sagunto» y «Numancia», al mando del contralmirante Sr. Bula, jefe de la escuadra de instrucion.

—Pasado mañana miércoles, se estrenará en el teatro Español el nuevo drama en tres actos del Sr. Reus y Bahamonde, que se titula *Cómo vuelve lo pasado*.

—Gayarre está haciendo en Nápoles verdadero fanatismo, como dicen por allá.

Si el entusiasmo del público es grande y alcanza proporciones nunca vistas, los elogios de la prensa son tales, que conmueven tambien al que los lee y le traslada algo de los artísticos trasportes á que se entregan hoy los napolitanos.

—Nos hemos de contentar con hablar de lo del dia.

Mucha algarabía, muchos aprêtones en el Prado y en Recoletos; las obligadas, monótonas y aburridas filas de coches, y alguna que otra comparsa mendicante, que, más que alegría, da al Carnaval madrileño un aspecto pobre y engorroso.

Nuestro moro—porque á nosotros este género es el único que nos entretiene—no se ha presentado en escena, lo cual nos ha contrariado, porque nosotros creemos que el moro solitario es el tipo perfecto de la máscara; el que representa mejor el heroísmo individual y el que distrae más sosegadamente al público sensato.

El moro no se mete con nadie; no grita, ni atropella; sufre con estoicismo las injurias de los chiquillos, y se vuelve, con las sombras de la noche, á la prendería, donde se despoja con sigilo de su jaique y de su turbante, sin que la conciencia tenga que acusarle de ningun mal pensamiento.

Todo se reduce, en suma, á volverse á su casa satisfecho, pero muy satisfecho, con haber llamado la atencion.

—Otro telégrama de Manzanares recibido hoy, amplía lo ya dicho acerca del incendio de la estacion de dicho punto. El edificio que se halla situado en la línea de Córdoba, fué pasto del fuego producido por las chimeneas del telégrafo.

No se ha podido salvar nada de la documentacion y muebles que allí existian, lo mismo que en la inspeccion.

X.

NOTICIAS LOCALES.

Ese ratero ya célebre, se presentó ayer en una zapateria, pidió botinas para una conocida persona y se llevó un par. Lo siguieron, por sospechar, y se escapó por la calle de San Antonio. Se presenta con blusa, y sin nada en la cabeza, como si estuviese en actual servicio.

Han sido capturados por la guardia civil, y puestos á disposicion del juzgado, tres jóvenes vecinos de esta ciudad, que

en el dia 2 del actual hurtaron una caja de pasas en el establecimiento de Juan Mercader, la cual les fué ocupada en el acto de la detencion y entregada á su dueño.

El domingo 4 del corriente, como estaba anunciada, se verificó la subasta de las obras del Cuartel de esta ciudad, las que se adjudicaron á José Antonio Gomez Abellan, dueño del almacen de maderas de la calle de la Acequia, como mejor postor.

Segun parte de la guardia civil del puesto de Archena, el sábado último se sintió allí otro terremoto de cuatro segundos de duracion, sin haber ocurrido desgracia alguna.

El Sr. Moret, á su llegada á Alcantalla, tuvo una conferencia bastante expansiva con sus amigos políticos de esta localidad. Hoy creemos volverán á verse en dicha estacion, donde el Sr. Moret será obsequiado con un almuerzo.

El Centenario de Salcillo es tan simpático en esta poblacion que el Sr. Fuentes no encuentra dificultad ninguna en su empresa; pues lo mismo las autoridades, que las corporaciones y particulares se le ofrecen incondicionalmente para cooperar á esta fiesta artístico-religiosa.

Dice «La Provincia»:

«Los huertanos se preparan á rectificar las listas electorales, que han de servir de base en la próxima eleccion de concejales.

Los huertanos ven que nadie vela por sus intereses, que nadie se acuerda de ellos mas que para cobrarles dinero, que todo eso de elecciones ha sido una farsa, y que tienen el deber como hombres y como ciudadanos de defenderse dentro de los límites de la ley. Primeramente creyeron en sus diputados, en sus concejales y en sus protectores, y después han visto y ven hoy mejor que nunca, que estos diputados, estos concejales y estos protectores, no se ocupan mas que de aquello que les trae cuenta; que hoy no se les dá un dinero que es de ellos, el dinero de la inundacion, y que ante esa iniquidad, los diputados y concejales se callan; ven tambien que todos los que han pedido sus votos á la huerta los engañan, y solo se ocupan de la pesca política, que así debe llamarse el tráfico de la influencia y del caciquismo.

Ante esos hechos, y desesperados de encontrar quien los defienda de buena fé y como ellos merecen, han acordado defenderse ellos mismos, por sí solos, sin necesidad de ningun Cirineo. Piensan acudir á las próximas elecciones, y nombrar por candidatos á los hombres de la huerta que por su honradez y sus virtudes merezcan llevar la representacion del pueblo; y tienen tal entusiasmo con esta idea, y tal fé en realizar ese propósito, que dados los elementos con que cuentan, tienen casi asegurado el triunfo.

Después de esas elecciones, vendrán las

de diputados á cortes, y quizás la huerta haga tambien lo que debe, pues si hoy tuviera un diputado, de seguro que con los fondos de la inundacion no se haría lo que se hace.»

Una broma entre máscaras terminó anteayer con algunos heridos.

La compañía dramática que dirige don Pedro Delgado, actuará en Alicante en esta cuaresma.

El «Boletín Oficial» de anteayer, contiene las siguientes disposiciones:

Real orden sobre la exclusion del catálogo de montes públicos, de la hacienda llamada «Los Teatinos», en término de Caravaca.

Ley concediendo una pension á la viuda de D. José Moreno Nieto.

Operaciones que practicará del 8 al 15 del actual, en término de Lorca, el ingeniero de minas D. Rafael Souviron.

Relacion de los electores que han votado en las últimas elecciones.

En la tarde del segundo dia de Carnaval, fueron conducidas á la Correccion varias máscaras que iban en una tartana, y otra en un caballo, tirando *castañas pìlongas*, contraviniendo así á lo ordenado en el Bando de la Autoridad local.

Unas mascaritas que disfrazadas de huertanas iban rifando un ave, nos encargan digamos que en esta imprenta se dará razon de donde puede pasar á recogerlo el que ha sido favorecido. Creen que ha de haber sido D. Salvador Lacárcel ó D. Mariano Benedicto.

Hemos recibido una targeta de despedida del Secretario de este gobierno civil, Sr. D. Claudio Chijmeno. Sentimos la marcha de este digno y entendido empleado, que en el tiempo que ha estado en esta ciudad, se ha conquistado generales simpatías. Solo tiene un mes de licencia, pero parece que va á ser trasladado.

Hoy empieza en la iglesia del Cármen el Ejercicio piadoso de los Miércoles de Cuaresma, predicando esta noche al toque de oraciones D. Alberto Medina.

El «Boletín Oficial» de ayer contiene lo siguiente: Real decreto sobre el expediente y autos de competencia suscitada ante el Delegado de Hacienda de la provincia de Leon y el Juez de primera instancia de la Bañera, declarando no ha de admitirse tal competencia.

Carreteras. Anuncio de tercera subasta para el dia 3 del próximo Marzo, ante el Alcalde de esta capital, de leña y troncos sobrantes de las carreteras que el Estado posee en esta provincia.

Extracto de cuenta de los fondos que ha recibido la Comision provincial de Socorros á inundados de Murcia y de la inversion dada á los mismos.

Acuerdo del Ayuntamiento de Caravaca, por el cual se varia el tipo de la subasta anunciada para sustituir la tuberia de cemento Portlan proyectada para las obras de traida de aguas potables á dicha poblacion, por otras de hierro, por 46471 pts.

Cédula de notificacion y citacion á Maria Ruiz Bernal é Isabel Cutillas Herrero, para que comparezcan el dia 7 de Marzo próximo venidero, en la

Audiencia del juzgado del distrito de San Juan, calle de San Antonio, núm. 22, para el otorgamiento de cierta escritura, á favor de D.^a Juliana Esteve.

CASAS VARIAS

Quien para salir de máscara y para ir luego á bailar ha empeñado la chaqueta, ó la manta, ó el gaban, merecía una paliza y cárcel correccional.

¿Cree V., que no ha habido nadie que haga tal atrocidad? Pues yo conozco á muchísimos que no los quiero citar. ¡Qué Miércoles de Ceniza tan amargo estos tendrán!

Yo no sé que se pensaban que iba á ser el Carnaval. Conozco á una pobre chica que de mucho tiempo atrás vino pensando en el traje que se haría de disfraz. Como tiene solamente dos vestidos de percal, que ya los conocen todos de solo verla pasar; y como que para lujos no tiene con su jornal, la pobre ha empeñado uno, y tan corta cantidad le ha dado por este empeño que solo pudo comprar una careta de huele y tres varas, un retal, de percalina encarnada, con las que supo formar una banda para el pecho con caidas por detrás.

Así se fué á la Glorieta á empezar á disfrutar. Al primero que embromó le dijo: «Vete á fregar», lo cual que lo sintió mucho, y le hizo mucho mal, pues nunca creyó la pobre que la pudieran tomar, por una basta fregona de esas que huelen tan mal.

Por fin encontró un sujeto que le habló con caridad; lo dijo bien de sus ojos, y su manera de andar, de su caprichosa banda y de todo su disfraz, por lo que la pobre chica no lo quería soltar. Él, viéndola pegajosa, dijo con formalidad: —¿Esta noche irás al baile? —Si tú me quieres llevar... —dijo ella—por decir algo. Y él añadió muy galán: —Yo te llevo y te convido. —Pues sí que voy.

¿De verdad? —A las 12 espérame en tal parte. —Faltarás? —No. —Palabra?

—De mujer; pero de formalidad.

Dió esta chica su palabra con animo de faltar, porque ella en baile de máscaras no habia estado jamás; pero el influjo del día y cierta curiosidad por saber que pasa allí, llegaronle á trastornar.

No tiene ella mas que madre, vieja, buena como el pan, que en cuanto cae en la cama echa la pobre á roncar.

Y esta atrevida muchacha, viéndola dormida ya, se levantó, se vistió; sobre su pobre disfraz, se echó un pañuelo que tiene de cuadros, como el tartan, y temblorosa, con miedo, salió de su pobre hogar y echó andar por esas calles sola, por la oscuridad.

Los hombres en estos casos ¡claro que no han de faltar! en el sitio de la cita estaba ya tiempo el tal, cuando llegó la muchacha que no se atrevía á hablar.

El tal era un vanidoso y por eso pensó mal: creyó que aquella criatura era paloma torcaz, que se habia enamorado, sin poderlo remediar, de su figura y su porte y mérito personal.

Aunque ella se resistia, el brazo le hubo de dar, y así, del brazo los dos, en el salon principal del Liceo, ya á la una, los vieron juntos entrar.

No quiero aquí describir aquel conjunto especial, ni aquellos trajes, ni aquella absoluta libertad, que hay en los bailes de máscaras en que se paga al entrar.

Nuestra chica sintió frío y se sentó en un divan; él estaba cariñoso y queria aparentar por que la gente lo viera que tenia intimididad.

A esto, cuarenta parejas movieron en loco vals y por delante de ellos pasaban con loco afán entre risas y palabras y cantuseo y... demás. Aquel vértigo espantoso, no lo pudo ella mirar, porque sentía una angustia y una congoja mortal.

Por ver si se le pasaba él la llevó al *restaurant* y de buena manzanilla dos copas le hizo tomar.

Allí cerca, habia cenando, atracando de verdad,

unas mujeres, y el hombre que les debia pagar; y una de ellas, por la chica dijo con guasa especial: —«Fulano de ande has sacao esa *sirfide esmirriá?*»

La pobrecita no pudo sufrir un lenguaje tal, (porque yo digo eso solo que ella dijo macho más), y se levantó de pronto, pero al empezar á andar, por lo poco que bebió se sintió peor, muy mal, y cogiéndolo á él del brazo le dijo: «Por caridad lléveme usted á mi casa, tengo una angustia mortal.» —«¡Pues si esto se empieza ahora!» dijo él con torpe ademán, cogiéndola por un brazo y obligándola a sentar.»

Entonces la pobre chica evocó su dignidad, se rehizo valerosa, y fuerte, sin vacilar, con la frente levantada, y con esa magestad de quien conoce su falta cuando la puede enmendar, salió de allí sin que nadie hablara una frase más.

Como ladron temeroso, volvió esta chica á su hogar; oyó el sueño de su madre; y aquella tranquilidad, le reveló lo sagrado que habia podido manchar; y helado el cuerpo, y el alma llena de angustia mortal, se acostó para dormir y solo pudo llorar.

¿HAY QUIÉN DÉ MÁS?

A Angeles.

Jugando hace varias noches á la «Aduana», oí esclamar cuando un carton subastabas, «Señores, ¿hay quien dé más?» Yo, prendado de tus gracias, creo que repliqué en mi afán «por el carton no doy nada, por tí cuanto haya que dar. pues si solo por tus ojos diera el sol su magestad, y por tu voz melodiosa el ruiñeñor su cantar, y por recoger tu aliento sus aromas el azahar, yo daría por tu amor lo que dió por Eva Adan...» Y ahora, gloria de mi encanto, no dices «¿hay quien dé más?»

Molina.

J. L. A.

CHARADA.

Solucion de la anterior: *De-cla-ra-cion.*

OTRA.

«Primera» es letra «dos» y «tres» pueblo, y el «todo» es triste y buen recuerdo.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—Miércoles de Ceniza, San Romualdo ab. y San Ricardo rey.—Abstinencia de carne sin dispensa.

VELA Y ALUMBRADO.—Está hoy en las iglesias de Capuchinas y Carmelitas.

En la primera por Sor Maria de Asís Casiare y Lobalto, misas de media en media hora.

En la segunda por D. Nicolás Máximo del Villar, misas de hora.

CULTOS.—Al toque de oraciones principian los egércicios de Cuaresma en todas las iglesias parroquiales, rezándose el Rosario, letania y lectura piadosa.

—El sábado 11, en la iglesia de Agustinas, principiará la novena al Santísimo Cristo de la Humildad, que terminará el 18, predicando por la mañana D. Gerónimo Calvo, y por la tarde á las tres D. José Guillen Soler.

El Dr. Uson

especialista en enfermedades de los ojos y otras afecciones, se ha establecido en esta ciudad, plaza de Santa Isabel núm. 1, donde recibe consultas todos los dias de 8 á 12. De 12 á una á los pobres.

Agua India

Para teñir el pelo y la barba de color castaño, castaño oscuro y negro, sin que contenga sustancia alguna perjudicial á la salud y manteniendo el tubo capilar en perfecto estado de conservación.

Precios.—aja con dos frascos números 1 y 2, 4 pesetas. Frascos sueltos número 1 ó 2, 2'50 idem.—Se halla de venta en las principales perfumerías y peluquerías y en casa del

Autor,—Lencería 2,—Murcia.

JOSÉ JULIÁ

LAPIDARIO Y MARMOLISTA
Frenaría 35, Murcia.

Este nuevo y acreditado taller, puesto á la altura de los mejores de España, ofrece al público un innumerable surtido en lápidas de mármol negro de Bélgica, blanco de Carrara y Macael, con dibujos de novedad, desde los precios más baratos hasta los más elevados que se deseen.

También podrán ver las personas que visiten la casa, un album grabado-litografiado con 100 dibujos nuevos de lápidas mortuorias. 75—28

FUNERARIA

DE JESÚS.

En este establecimiento, situado en la Plaza de Santa Catalina, frente al Contraste, hay un gran surtido de cajas y efectos fúnebres con gran rebaja de precios como á continuación se expresan:

Cajas de Alemania para cuerpos mayores, de las mejores que se conocen, á 1000 reales.

Idem id. de párvulos, 200.

De Catalanas, de Panilla, con agremaciones negras, que se daban á 300 hoy 100.

También hay cajas de zinc, para dentro de estas de madera, 100.

En otros anuncios se irán dando precios de otros efectos. 8—3

Contra las laringitis y bronquitis crónicas, los catarros de la ve- los pre- giga y toda- tos parados de clase de brea de Pinoy Vivo, de Murcia Pastas 4, 8; 5 y 10 rs. caja. Jarabes 6, 12; 10 y 20 rs. bote.

JARABE de BREA Y CODEINA. PASTA DE BREA. JARABE de BREA. PASTA de BREA Y CODEINA.

VAPORES-CORREOS

DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

(Antes A. Lopez y C.)

servicio para Puerto-Rico y la Habana.

Servicio para Colon y Pacífico.

SALIDAS DE

Barcelona..	los dias 4 y 25	} de cada mes
Valencia..	» » 5	
Málaga..	» » 7 » 27	
Cádiz..	» » 10 » 30	
Santander..	» » 20	
Coruña..	» » 21	

Los vapores que salen los dias 4 de Barcelona y 10 de Cádiz admiten carga y pasaje para las Palmas (Gran Canaria) y Veracruz.

Los que salen los dias 23 de Barcelona y 30 de Cádiz, y los que salen el 20 de Santander y el 21 de Coruña, calzando con servicios antillanos de la misma compañía Trasatlántica, en combinacion con el ferrocarril de Panamá y líneas de vapores del Pacifico, toman carga á flete corrido para los siguientes puntos

Litoral de Puerto Rico.—San Juan de Puerto Rico, Mayaguez, Ponce y Aguadilla.

Litoral de Cuba.—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitás.

Rebajas á familias.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de tercera clase para Habana, Puerto Rico y sus litorales, 35 duros.—De tercera preferente con mas comodidad, á pesos 50 para Puerto Rico y 60 pesos para Habana.

Seguros.—La Compañia, por medio de sus agentes, facilita á los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino

América central.—Sabanilla, Colon y todos los principales puertos del Pacifico, Peomonta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Chamberico, Sallua Cruz.

Norte del Pacifico.—Todos los puertos principales desde Panamá á California como Acapulco, Manzanillo, Mazapull y San Francisco de California.

Sur del Pacifico.—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaiso, como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaiso.

Para mas detalles dirigirse en Murcia á D. Eleuterio Peñafiel.

TONICO ORIENTAL.



EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.

Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermosa admirablemente el pelo.

De venta en todas las Boticas y Perfumerías.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona.

COLEGIO DE SAN ISIDORO. Calle de Saavedra Fajardo. En este establecimiento hay Academia preparatoria para carreras superiores, Academia Mercantil, enseñanza de francés y partida doble, segunda enseñanza incorporada al Instituto, clases especiales, escuela; y se admiten alumnos internos, externos, y medio pensionistas. A los niños de la escuela los llevan al establecimiento y despues de las clases los llevan á sus respectivos domicilios dependientes del colegio. Para mas detalles dirigirse al director, D. Ceferino Icabalceta.

GRAN FABRICA

DE CEMENTO

DE MONER Y COMPAÑIA.

Tiene la venta en comision en esta ciudad el maestro albañil Francisco Jara, en su casa de la Plaza de Aliaga; y ofrece al público las tres clases mas superiores en cemento comun, cemento rápido y Portland.

Cemento comun á 14 reales quintal; el Portland á 17 reales. Devolviendo los sacos. 10—4

CALLE del HOSPITALILLA, núm. 1.

Gran surtido de Cestas de mimbre y cunas y otros muchos artículos mas de este mismo género, en clase superior.

Lonas fuertes de á 4 reales y medio á 5 la vara

Arpilleras de seis palmas, á 2 rs. y de dos varas á 3.

Saquerio de cañamo á 34 rs. docena.

Imp. de EL DIARIO, San Nicolas, 22.